
Relatório da Reunião de 09 de julho de 2016. 

Pauta da Reunião de 09/07/16 

8-9h - Observação de aves dentro do Jardim Botânico 

9h - Relato saída ao Parque Estadual Quarta Colônia em Agudo por 
Eduardo Chiarani 

9h30min - Relato saídas curtas: Fotografando na região 
metropolitana de POA - por Fabio Duarte 

10h 10h15min- Intervalo 

10h15min - 12h - Palestra - "O impacto da poluição por plástico sobre 
as aves marinhas" por Victória Benemann e Mariana Libardi. 

 

Às 08 horas foi iniciado o percurso dentro do Jardim Botânico, sendo 
que o número de espécies observadas foi um dos mais baixos - 21. O 
tempo estava nublado e a chuva iniciou às 9 horas.  

 
Passeio pelo Jardim Botânico – foto de GSMüller 

A caminhada se estendeu até a área frontal do JB, junto à Perimetral. 

Após o retorno à escolinha, foi apresentado pelo Diretor Técnico, 
Eduardo Chiarani o relato da visita ao Parque Estadual Quarta Colônia 
em Agudo, cujo relatório já se encontra no site. 



 
Eduardo apresentando relatório – foto de Marco Aurélio Antunes 

Esta visita proporcionou a adição de mais de uma dezena de espécies 
na lista de aves atual do parque. 

Na sequência, o colega Diretor de Tecnologia – Fábio Sidiomar 
Zamperetti Duarte apresentou alguns registros fotográficos realizados 
na região metropolitana e arredores. O foco esteve voltado para os 
recursos fotográficos e técnicas utilizadas na observação. 

 
Fábio na apresentação – foto de Marco Aurélio Antunes 

Após o intervalo, o vice-presidente Antônio Brum chamou as 
convidadas para a palestra da reunião. A palestra técnica foi 



apresentada por Victória Benemann e Mariana Libardi, versando 
sobre o impacto da poluição por plásticos nas aves marinhas. Foram 
mostrados alguns estudos realizados pelo Laboratório de Ornitologia 
e Animais Marinhos da Unisinos - LOAM, que vem analisando as aves 
no litoral gaúcho há mais de dez anos.  

A conclusão é de que o impacto da ingesta de plásticos tem colocado 
em risco diversas espécies, o que sugere que medidas urgentes 
devam ser tomadas para evitar a extinção das mesmas. 

 
Victória e Mariana durante a apresentação – Foto de GSMuller 

Terminada a palestra, o assunto foi alvo de variadas opiniões e 
manifestações, inclusive sobre o objetivo maior do COA, que é o de 
promover a preservação do meio-ambiente.  

 



Victória e Mariana durante a apresentação- foto de Marco Aurélio Antunes 

 

Fábio fez a entrega de certificados às duas palestrantes – foto de GSMuller 

Após o encerramento das discussões, foram sorteados dois painéis 
fotográficos cedidos pelo Fábio Duarte, com registros de duas 
espécies de aves. 

A reunião contou com a presença de 31 participantes. 

 

Aves observadas na saída de campo da reunião do COA–POA 

de 09 de julho de 2016 

Local: Jardim Botânico de Porto Alegre 

Data e horário: 09/07/2016, das 8 às 9h 

Condições do tempo: Céu encoberto e escuro. Começou a chover quando 
encerramos a observação. 

Número de participantes na saída: 17 

Total de espécies registradas: 21 

 

Lista das espécies: 



 

Nome científico Nome em português 

Nycticorax nycticorax savacu 

Aramides cajaneus 
saracura-três-
potes 

Aramides saracura saracura-do-mato 

Pardirallus nigricans saracura-sanã 

Vanellus chilensis quero-quero 

Jacana jacana jaçanã 

Patagioenas picazuro pombão 

Zenaida auriculata pomba-de-bando 

Leptotila verreauxi juriti-pupu 

Piaya cayana alma-de-gato 

Hylocharis chrysura beija-flor-dourado 

Furnarius rufus joão-de-barro 

Cranioleuca obsoleta arredio-oliváceo 

Poecilotriccus plumbeiceps tororó 

Pitangus sulphuratus bem-te-vi 

Cyclarhis gujanensis pitiguari 

Troglodytes musculus corruíra 

Turdus rufiventris sabiá-laranjeira 

Basileuterus culicivorus pula-pula 

Myiothlypis leucoblephara 
pula-pula-
assobiador 

Coereba flaveola cambacica 

 

 

 

 


